Rucher-école du Béarn

Chroniques Et actualités

Actualités apicoles

septembre 2023

Faut-il nourrir les abeilles avec des sirops?

Les abeilles stockent du miel et du pollen du mois de mars au mois de septembre pour avoir des réserves alimentaires pour la mauvaise période .

La nourriture des abeilles est connue et il ne faut pas être grand connaisseur en apiculture pour savoir cela.

Mais nous sommes dans un environnement dégradé et il faut trop souvent palier les carences et nourrir avec des produits commerciaux.

Je vous laisse lire cet article. Il me semble intéressant même s'il faut gommer tout ce qui est mercantile puisque l'auteur veut des clients.



Les batailles sans fin

Je veux parler ici des batailles que nous avons à mener contre notre principal ennemi le varroa.

Et s'il n'y avait qu'un varroa, la bataille serait bien plus facile mais ils sont des milliers dans chaque ruche lorsque la saison se termine. Ils sont parfois plus nombreux que les abeilles!

C'est pour cela que le traitement de la varroose devrait être commencé au tout début du mois d'Août pour que les abeilles d'hiver soient des abeilles saines pour franchir la mauvaise saison le mieux possible. Gardez en tête cet ouvrage et retrouvez-le de temps à autres.

Les hausses

Vous avez quelques hausses qui ont été utilisées et vous voulez, bien entendu, les conserver pour l'année prochaine.

Si vous les laissez sous votre abri, sans protection particulière, il est certain que les souris, les mulots ou bien notre papillon appelé "fausseteigne" auront fait de gros ravages.

Solution 1

Vous laissez votre hausse sur la ruche en la positionnant sur le nourrisseur ouvert. Les abeilles vont s'occuper des intrus.

Solution 2

Vous stockez vos hausses à l'abri en créant des cheminées de hausses. Vous mettrez une grille à reine en bas et une en haut pour éviter les intrusions. Lecture ICI.

